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n Perchè ci vole à esse fiera
d'esse una strega

apiazzetta.com
apiazzetta.com Accapu di a reddazzione

U
Big Floyd

A ghjuvanetta o a giuvanotta decisa, emancipata, chì
piglia u so volu, a donna di trent'anni chì ricusa d'esse
solu una mamma o una moglia o puru di maritassi è di
parturì, a donna di cinquant'anni chì ùn vole diventà
invisìbile, tutte assùmanu a làscita di e prime donne
ribelle, quelle chì a sucetà chjamava streghe. 
Ùn aspittemu micca l'8 di marzu per festighjalle.

«Estreghe si tenìanu arritte sole sole, fiere è
indipendenti hè per quessa chì l'anu brusgiate. » 
E streghe persunifichèghjanu a liberazione, a putenza

invinta di e donne, scrive Mona Chollet in lu so libru Sorcières.
Cosa rimbiccava a sucetà patriarcale à ste donne chì sò state
perseguitate, ghjudicate è tombe? Sopra à tuttu di liberassi di
numerose custrizzioni suciale è d'esse autònume.
Ramintemu ciò chì Dorothy Corrington scrivìa à prupòsitu di e
mazzere nustrale : « si suppone chì u mazzerìsimu offria un
scappatoghju à a discriminazione sessuale è permettìa à e
donne d’esercità i so doni psichichi (ùn si sà perchè ci vuleria
chì e donne avìssinu doni particulari, aghjunghje Carrington,
irònica) ma era cusì. Sti doni occulti purtava à u rispettu ma
dinù à a paura è certe volte sti doni èranu ripressi cù viulenza. »

A caccia à e streghe fù una guerra contr'à e donne. À u
dicessettèsimu sèculu funu accusate d'esse streghe malefiche
e donne chì ricusàvanu chì e terre cumune fùssinu privatizate.
A fine di e forme cummunitarie di travagliu lasciàvanu i pòvari
senza risorsa è rendìanu e donne dipendenti da u maritu.
L'Inchisitori attaccàvanu quelli chì ùn si pudìanu micca
difende : i pòveri. E frà i pòveri i più pòveri : e donne. E frà e
donne e più pòvere : e vèduve, chì à a morte di u maritu,
cunniscìanu a sbratesca, a miseria assuluta.
A listessa èpica, a scienza hà screditatu i rimedii tradiziunali. 
A cunniscenza di e piante medicinale era una spezialità
feminile ed èranu parechje e donne chì priparàvanu infusione è
decotti : certe funu brusgiate da l'Inchisizione accusate
d'elaburà puzione màgiche ispirate da u Diàvule.
L'Inchisizione trattava male e donne perchè èranu donne è
basta : donne indipendente, ribelle o sapiente, vèduve fiere,
celibatarie senza figlioli, donne avanzate piene di sigurezza è
di cunfidenza in sè, tutte pudìanu esse trattate di streghe.

Oghje chì hè oghje, affrancassi di a duminazione maschile
hè sempre un travaglione. A vuciata corre sempre (in lu Paese
Mundiale) quand'una donna si pesa per vindicà i so diritti : eri,
strega, infanticidia, surpatrice, diavulella ; oghje, dunnaccia o
puttanone.
Ramentèmuci ciò chì Edmond Simeoni, chì ùn temia e streghe,
scrivia in la so Lettre aux femmes corses : « Je suis persuadé
que la société politique, profondément machiste, ampute l’île
d’un capital humain riche de potentialités importantes et la prive
d’un atout majeur. »
Ma a rombu di cantà è di luttà... n

Uchjamàvanu Big Floyd, a so statura impressiunava
ma i soi testimugnèghjanu d’un brav’omu, generosu
è prutettore. George Floyd hè mortu à l’età di 46

anni per un bigliettu di 20 dòllari ch’ellu avìa in stacca da
cumprassi duie sigarette. A cumerciante suspettendu un
falsu bigliettu hà chjamatu a pulizza… L’imàgine di a so
arrestazione mòstranu ch’ellu ùn circava micca à fughje.
I pulizzeri l’anu viulentatu, chjinèndulu nant’à l’astracu,
un dinochju nant’à u collu à longu quasi 10 minuti. E so
ùltime parolle funu una chjama à u succorsu : « per piacè,
per piacè, m’assuffocu ! » Cusì hà dettu à parechje volte
à i so boie… ma i pulizzeri anu cuntinuatu à assuffucalu.
Big Floyd era u so cugnome per vìa di i so 2 metri, ma
dinù un nome d’artistu. Si pruvava à u rap ind’un gruppu
di hip hop. I ghjòvani u tenianu caru da a so vita un
pocu ciambuttata è a so vuluntà di sorte di a miseria.
Avìa chitatu Houston per campà in Minneapolis è ricus-
truìscesi dopu à une sbatichezza chì li hà custatu qualchi
annu di prigiò. À Minneapolis, dicìa vulè cambià di versu,
avìa truvatu un travagliu d’agente di sicurità, è bramava
d’occupassi di e so duie figliole. Quale fussi a so per-
sunnalità, more sott’à a turtura pè un culore di pella, è
l’edee false ch’elli si fàcenu certi pulizzeri nant’à i neri, hè
un stumacheghju chì rivolta l’Amèrica. Azzuffi sò nati in
parechje cità è a còllera ùn ghjunghje à calmassi. A videò
di l’ùltime stonde di Big Floyd hà cummossu u mondu
sanu. « Tuttu u mondu tenìa caru u mo fratellu » dìcenu
Philonese è Bridgett Floyd « anu tombu u mo fratellu chì
cherìa aiutu. Era un dolce geante, ùn fecìa male à nimu. »
U so boiu, Derek Chauvin, era cunnisciutu da i so culleghi
è a so ierarchìa per malfatti sott’à i panni di u pulizzeru.
18 lagnanze sò state poste contr’à ellu, tutte classificate
senza sèguita ghjudiziarie. Dopu à a morte d’un ghjuva-
nottu di 23 anni in 2011, era statu messu in vacanza
furzata durante trè ghjorni. Trè omi sò stati tombi dinù in
2005 dopu à una corsa in vittura. È Derek avìa dinù tiratu
è feritu un omu micca armatu in 2008. Un antru puliz-
zeru ch’era cù ellu, Tou Thao hà dinù avutu sei lagnanze
per viulenze senza ghjustificazione.
U sistema ghjudiziariu americanu hè perversu, ingaggia
omi razzisti, senza cultura nè umanità dènduli un sìn-
timu di putere nant’à a vita.
Sò decine di millaie à manifestà, chjinèndusi in terra,
mani ind’è u spinu è mughjendi « ùn possu più rispirà, ùn
possu più rispirà »… Artisti, spurtivi, star di u Basket, musi-
canti, pulìtichi, mamme di famiglia, ghjuventù, a rivolta hè
generale sin’à frà i pulizzeri. Parechji si sò inghjinuchjati
di pettu à i manifestanti, capu calatu, in umagiu à George
Floyd, per chere pardonu. Amèrica di cuntrastu, trà l’uni
assassini, è l’altri abbracciendu manifestenti neri per dì a
so sulidarità….
«George dicìa ch’ellu vulìa tuccà u mondu» conta u s’amicu
Jonathan Veal. Ghjè a so morte chì tocca u mondu.
L’assassiniu di troppu in un Amèrica chì si sfonda è ch’ab-
bisogna d’una rivuluzione demucràtica. n Fabiana Giovannini.
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Aspirés par le malstrom
sanitaire qui a occupé
chaque espace de
médiatisation depuis trois
mois, et, désormais, par
celui de la crise
économique angoissante
qui s’annonce,
notamment en Corse pour
les très nombreux
professionnels du
tourisme, les électeurs
bastiais devront
cependant effectuer leur
choix final lors du second
tour de l’élection
municipale qui aura lieu le
28 juin prochain, trois
mois et quinze jours
après le premier tour du
15 mars dernier.
Trouveront-ils la sérénité
nécessaire pour se
concentrer à nouveau sur
l’essentiel, à savoir les
bilans et les
programmes? C’est la
clef du scrutin qui
s’annonce, entre la liste
sortante de Pierre Savelli
qui a un bon bilan et un
bon programme, et une
liste d’opposants
coalisés, de droite et de
gauche, de zuccarellistes
et d’anti-zuccarellistes, de
tattistes et d’anti-
tattistes, dont le seul
point commun tient en un
projet : combattre la
démarche politique portée
depuis décembre 2015
par Gilles Simeoni.

Cap’artìculu
Par François Alfonsi

Le « monde d’après » 
contre le « monde d’avant »

Le bilan et le programme de la liste Inseme
per Bastia est un bon programme. Quand
je l’ai découvert, nous étions en pleine

campagne électorale, le 28 février dernier,
alors que le coronavirus n’était encore qu’un
sujet parmi d’autres dans l’actualité. 
Durant cette « semaine verte » du calendrier du
Parlement Européen, une de ces rares semaines
où les parlementaires n’ont pas d’obligations
dans leur agenda, quinze jours avant le premier
tour, Yannick Jadot avait fixé un programme
démentiel pour aller soutenir les listes écolo-
gistes qui partout en France trouvaient de larges
et bons échos dans l’opinion. Entre Nice et Aix
en Provence, il avait réservé un de ses princi-
paux créneaux, un des cinq soirs où il pou-
vait tenir meeting, à Bastia, geste fort de sou-
tien à la liste Femu a Corsica conduite par
Pierre Savelli, sur laquelle figure Gilles Simeoni.  
Malheureusement une tempête d’origine tro-
picale a à nouveau frappé Bastia et la Corse ce
jour-là, et l’avion qui devait l’amener à Poretta
n’a jamais décollé de Marignane, si bien que la
réunion s’est tenue sans lui.
Cependant Leslie Pellegri, militante verte et
adjointe bastiaise au développement durable,
et Pierre Savelli, le maire de la ville, l’avaient
préparée avec grand soin, un peu comme
quand on va passer un « grand oral » devant
les « sommités » que sont celui qui est un des
leaders du mouvement écologiste en France et
en Europe, et le Président du Conseil Exécutif
de la Corse. 
Bilan solide, stratégie et projets concrets : Leslie
Pellegri au pupitre, et Pierre Savelli en appui,
ont présenté lors de ce meeting un programme
que j’ai pour ma part trouvé enthousiasmant,
et dont je suis persuadé que Yannick Jadot en
aurait apprécié le contenu innovant et concret
sur toutes les thématiques chères aux écolo-
gistes : schéma de mobilité mobilisant l’op-
portunité de la ligne de chemin de fer exis-
tante et pensée pour les circulations douces et
des transports collectifs malgré un relief de la
ville qui est un des plus difficiles qui soient,

urbanisme redonnant aux Bastiais de grands
projets pour des espaces verts collectifs, une
vision structurante de l’urbanisme en mettant
à profit le plus intelligemment qui soit l’es-
pace stratégique de l’emprise ferroviaire autour
de la gare de Bastia, espaces pour des jardins
urbains pour rapprocher la population citadine
et son approvisionnement en fruits et légumes,
et des projets déjà réalisés comme le «man-
tinum » qui révolutionne la liaison entre la
Citadelle et le vieux port, Terre Nova et Terra
Vechja, ou en cours comme la liaison Aldilonda
qui court le long de la citadelle, où l’on circu-
lera dans un cadre exceptionnel, à pied ou à
vélo, entre les quartiers sud de Lupinu et le
centre-ville.
Parmi les engagements pris figurent le bio dans
les cantines, des programmes de rénovation
thermique des bâtiments, notamment ceux de
l’Office HLM territorial qui abritent presque
20% des ménages bastiais, mise en place et
généralisation du tri des fermentescibles et
une volonté sincèrement exprimée, vécue avec
conviction, d’inscrire Bastia comme une ville de
référence du «monde d’après », en Corse et en
Europe.
Si les Bastiais prennent le temps de réfléchir au
futur de leur ville malgré les vicissitudes d’une
actualité sanitaire et économique stressante,
il ne pourront que soutenir cette démarche
cohérente et porteuse d’avenir. 
En face la coalition des sortis de 2014 ne les
amènera nulle part, si ce n’est de retourner au
«monde d’avant ». n

Municipale de Bastia
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Suciale

« Il est urgent d’intervenir 
avant un effondrement social »

leur permettre de tenir bon face au quoti-
dien, et, le moment venu, pouvoir se relancer.

L’Impact de la crise est-il déjà visible sur
l'emploi en Corse? 
Comme les États-Unis, l’Europe verra le chô-
mage monter, malgré les plans massifs de
soutien à l’économie. La récession qui s’an-
nonce n’est comparable à aucune autre
connue ; elle additionne un choc sur l’offre et
un autre sur la demande. Des PME, PMI et de
grands groupes vont réduire leur charge sala-
riale et de fait leurs effectifs ; d’autres vont
malheureusement tirer le rideau. Des emplois
vont être détruits pour longtemps. 
En Corse, avec 25940 demandeurs d’em-
plois, 50723 personnes qui bénéficient du
chômage partiel, une année en demi-teinte
annoncée pour la saison touristique, des per-
sonnes vont se retrouver sans emploi, et
sans possibilité de rechargement de droits
pour bénéficier de l’allocation chômage cet
hiver. Le maintien des droits a été prolongé
artificiellement, tout comme les droits en for-
mation. Cela a évité les licenciements éco-
nomiques. Mais pour ceux qui ne peuvent
bénéficier de quatre mois d’activité, il faut
espérer que le gouvernement signera un
décret pour que l’ouverture des droits soit
ramenée à une affiliation de quatre mois
comme en 2019. Une motion sera présentée
à l’Assemblée de Corse en ce sens.

Quelles sont les marges de manœuvre de la
CdC?
Comme l’a précisée la présidente de l’ATC,
Nanette Maupertuis, par la création de dif-
férents groupes de travail, notamment un
groupe de travail dédié aux emplois saison-
niers, pour réfléchir avec tous les acteurs de
l’emploi et de la formation, les professionnels
du tourisme, à une adéquation entre l’offre et
la demande saisonnière. Cela ne pourra se
faire que dans l’urgence puisque beaucoup
de saisonniers n’ont pas pu et/ou ne peu-
vent plus rejoindre la Corse. Une des idées,
par exemple, est la mise en place de for-
mations accélérées. 
Bien avant la crise actuelle, La Collectivité
de Corse a travaillé sur l’expérimentation
« territoire zéro chômeur de longue durée ».
Je participe activement, à travers une com-

mission ad hoc dédiée à cette réflexion très
intéressante, notamment pour revitaliser le
rural. Un des buts est de démontrer qu’il est
possible à l’échelle de petits territoires, sans
surcoût significatif pour la Collectivité, de
proposer à tout chômeur de longue durée qui
le souhaite, un emploi à durée indéterminée
à temps choisi, en développant des activités
utiles pour répondre aux besoins des divers
acteurs du territoire. La Communauté de
communes Pasquale Paoli, sous l’impulsion
de Paulu Santu Parigi, est en avance sur cette
expérimentation. Créé par la loi, le dispositif
« territoire zéro chômeur de longue durée »,
après une première phase d’expérimenta-
tion concluante, va être étendu à de nou-
veaux territoires. Aujourd’hui, il s’agit de se
mettre en ordre de marche pour profiter à
plein de ce dispositif. L’année 2019 a été
consacrée à la préparation et l’évaluation des
situations sur la base desquelles les projets
seront lancés en 2020.

Membre de la Commission de l'Éducation, de
la Culture et de la cohésion sociale et de la
Santé, vous êtes au cœur des réflexions sur
l'après-Covid… expliquez-nous vos travaux?

Les trois commissions organiques, de
l’Assemblée de Corse se sont réunies afin
d’entendre l’ensemble des préoccupations
et des attentes des toutes les forces vives
de la Corse pour établir un rapport pour le
Conseil Exécutif, afin d’avoir une vision géné-
rale de la situation pour organiser l’après
Covid-19.
Parallèlement à ces travaux, la commission
(thématique) des politiques de santé, pré-
sidée par Dany Antonini, dont je suis
membre, a auditionné un grand nombre d’ac-
teurs de la santé ou apparentés afin qu’ils
nous éclairent sur la situation sanitaire tout en
suggérant des solutions.
Du côté plus spécifique de la Commission
de l’éducation, de la cohésion sociale et de
la santé, nous avons reçu les travailleurs
sociaux et les bénévoles des associations.
Ils ont tous été très actifs sur le terrain pour
répondre à toutes les attentes des familles ;
ils ont mobilisé, mobilisent et mobiliseront
toutes les aides matérielles possibles, ainsi
qu’un soutien psychologique, pour apporter
du réconfort aux plus démunis. n

On s’attend à une grave crise sociale. 
Que pensez-vous de la situation ?  
Je fais miens les propos du Dr François

Pernin quand il dit que « la pauvreté, ça tue ».
La Collectivité de Corse, notamment à travers
l’action sociale, accompagne les plus fragiles.
À cette action, s’adosse un fonds de dotation
«Corsica sulidaria », dont j’ai l’honneur d’être
membre du conseil d’administration. Il sou-
tient des actions de solidarité et des projets
concrets d’insertion, d’inclusion et d’innova-
tion sociale visant à faire reculer la pauvreté
et les inégalités dans différents domaines :
mobilité, alimentation, santé, logement, han-
dicap, lutte contre les discriminations, for-
mation et insertion professionnelle, jeunesse.
Par exemple, l’appel aux mécènes pour
l'achat de respirateurs et de matériel médical
a très bien fonctionné.
Depuis 3 ans une Commission ad hoc tra-
vaille sur l’étude de la faisabilité d’un revenu
de base. Sous forme d’ateliers de travail,
menés sous l’expertise de Marc de Basquiat,
elle rassemble des représentants de l’Exécutif,
des six groupes de l’assemblée de Corse
ainsi que le CESEC. Nous avons effectué un
travail de fond, avec la participation notam-
ment de la DGA de l’action sociale de la
CdC, la CAF, l’INSEE, la MSA, l’administration
fiscale, etc. 
Il est urgent d’intervenir avant un effondre-
ment social, en corrigeant ce qui peut l’être.
Le nouveau modèle économique doit
s’adosser sur une société qui produit sa
richesse (PIB) selon ses priorités sociales.  La
création d’un revenu de base est à activer
en toute priorité afin d’éviter des drames
humains. Pour les plus démunis, autoentre-
preneurs, les très petites entreprises, même
si aujourd’hui les remboursements d’emprunt
ont été repoussés de six mois, sans revenus,
cela ne suffira pas ! Il est donc important
qu’un revenu de compensation, facile d’accès,
sans conditions, soit mis en place afin de

Muriel Fagni

« L'exercice du pouvoir n’est pas un chemin tranquille » explique Muriel Fagni après 5 ans
de mandat exercé. Membre de plusieurs commissions, elle se spécialise surtout sur les
questions sociales ou de santé. Elle livre son sentiment sur la crise aux lecteurs d’Arritti.

Sur le terrain, avec Germaine
Bourdais, déléguée régionale
du Secours Catholique.

s
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Le communiqué (ci-dessous) du Cunsigliu Esecutivu di Corsica a eu son effet ! Après l’annonce par le gouvernement de bloquer
toute arrivée de touristes en Corse jusqu’au 23 juin, le Président du Conseil Exécutif Gilles Simeoni a interpellé fermement le gou-
vernement. Le groupe de nos députés, Liberté et Territoires, par la voix de Philippe Vigier, a relayé son intervention au Parlement
National par une question orale... et le Premier Ministre Edouard Philippe a répondu ce mardi 2 juin : « Le décret sera modifié ce
soir même ! » Voilà qui est une bonne chose... ne pourrait-on pas aller un petit peu plus loin et s'avouer - enfin ! - que la proposi-
tion de green pass n'est pas une mauvaise chose? Qu'elle pourrait même être la meilleure solution face d'une part à la garantie
sanitaire et d'autre part la nécessité d'assurer une saison touristique? 
Eu égard à ce qui se pratique dans les autres îles européennes (lire en p.7), ce parapiglia è tene entre la Corse et Paris démontre
à quel point une autonomie pleine et entière est d’une nécessité criante pour notre île, plus encore en période de crise.

un principe de liberté totale. L’analyse
faite sur ce point précis par la Collectivité
de Corse, notamment en se basant sur
l’avis du Comité Scientifique indépen-
dant institué par le Président du Conseil
Exécutif de Corse, se voit donc confirmé.
2. Le Gouvernement propose, pour la
période du 2 au 23 juin, d’interdire pure-
ment et simplement la venue des tou-
ristes et des Corses de la diaspora dési-
reux de venir séjourner en Corse pour
ce mois.
Le Conseil Exécutif est en désaccord
total avec cette approche et continue
de penser que la solution est de mettre
en œuvre un dispositif permettant de
sécuriser les flux de population au plan
sanitaire pendant la période estivale tout
en garantissant l’attractivité touristique de
la Corse. Ce dispositif doit être défini
en concertation avec toutes les parties
et être susceptible d’adaptation en cas
d’évolution de la situation épidémiolo-
gique.
3. Le Conseil Exécutif demande donc
une réunion d’urgence dès le début de
la semaine en présence des ministres
concernés (Ministre de l’Intérieur ;
Ministre des Solidarités et de la Santé ;

Ministre de l’Économie et des Finances
et Secrétaire d’État en charge de la ques-
tion touristique), ainsi que l’ouverture
d’une concertation élargie associant les
chambres consulaires et les acteurs insu-
laires de la santé, de l’économie et du
tourisme.

Les objectifs de cette réunion et de
cette concertation doivent être :
- La modification du décret du 31 mai
2020 ;
- La définition et la mise en œuvre dès
le mois de juin du dispositif conciliant
sécurisation sanitaire et réussite de la
saison touristique.
Dans les deux cas, il conviendra que
soient actés dès la première semaine
du mois de juin, après concertation de
toutes les parties concernées :
- Les dispositifs, modalités et protocoles
de sécurisation sanitaire par activité et
corps de métier des flux de population
estivale ;
- Les plans de réouverture et de déploie-
ment, dans le respect de cette sécuri-
sation sanitaire, du réseau des lignes
maritimes et aériennes, y compris dans
le cadre du service public ;
- Le cadre de soutien aux pratiques ver-
tueuses des professionnels du tourisme
insulaire et de lutte contre le para-com-
mercialisme et le tourisme informel ;
- Le calendrier resserré de discussions
des mesures d’urgence, ainsi que de
court et moyen termes concernant le
volet territorial du plan de soutien, de
relance et de transformation du tou-
risme insulaire dont le principe a été
acté par le Gouvernement.

Le Conseil Exécutif de Corse a d’ores
et déjà travaillé à des propositions fortes
dans ces différents domaines, dans le
cadre de sa stratégie d’ensemble de
sécurité sanitaire, de construction d’un
tourisme durable et de sauvegarde et
de relance de l’économie insulaire. » n

«Le Décret n°2020-663 du
Premier ministre en date du 31
mai 2020 interdit, en son article

10, les déplacements de personnes par
transport public aérien au départ du ter-
ritoire continental de la France à desti-
nation des Collectivités d’Outre-Mer et
de la Corse, ou au départ de ces col-
lectivités à destination du territoire conti-
nental de la France, sauf lorsqu’il sont
fondés sur un motif de santé relevant
de l’urgence, ou un motif professionnel.
Concrètement, la décision prise par le
Gouvernement interdit donc, sur le prin-
cipe, la venue de tout touriste par la
voie aérienne en Corse pour la période
allant du 2 au 23 juin, et confère par
ailleurs au Préfet de Corse un large pou-
voir pour réguler les transports mari-
times pendant ladite période.

Ce décret appelle de la part du Conseil
Exécutif de Corse trois remarques :
1. En continuant à restreindre les flux
de voyageurs vers la Corse et l’Outre-
Mer, le Gouvernement confirme que la
situation sanitaire actuelle, pour les trois
semaines à venir au moins, n’est pas
suffisamment stabilisée pour revenir à

Décret du 31 mai 2020

Le gouvernement a revu sa copie !

5 Bd H. de Montera
20200 Bastia
Tél. : 09 65 32 16 90
Fax : 0495316490
arritti2@wanadoo.fr
www.arritti.corsica

-

r 55 € un annu/un an
r 34 € sei mesi/six mois

r 82 € u stranieru/étranger

Abbunàtevi !

Casata è Nome (nom et prénom)
Indirizzu (adresse)

Telefonu (téléphone)
Mel
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d’où vont-ils arriver cet été? Vous croyez
que les gens qui ont passé trois mois
dans un plan blanc ne vont pas prendre
de congés? Ils vont avoir une semaine,
pendant que les autres vont se faire dorer
la pillule ? 

Vous opposez l’économie et la santé,
c’est anormal (…) Alors si l’épidémie
s’éteint, elle va peut-être s’éteindre, je
n’en sais rien, moi je n’ai pas de boule de
cristal, mais nous pourquoi on a fait un
green pass? Parce qu’on a voulu essayer
de combiner les deux. Faire venir des
touristes, et protéger, et la population
corse, et les touristes, et les soignants. 

sans l’ignorer, notamment avec les
retombées du Vaziu. Vous avez le pro-
fesseur Josette Dall’Ava Santucci, qui a
permis par sa présence à la première
année de Médecine à la fac de Corti
d’avoir beaucoup de Corses qui revien-
nent (…) Je suis un peu en colère d’en-
tendre certains propos. Je suis en colère
parce que vous qu’est-ce que vous pro-
posez? Rien ! Vous proposez un hôpital
de campagne que nous n’avons pas eu
pendant la crise. Pourquoi nous ne
l’avons pas eu ? Parce qu’il n’y a pas
assez de Réa (…) parce que derrière un
respirateur (…) derrière des lits de réa, il
faut des réanimateurs. Où sont-ils ? (…)

+ de 6 millions de cas !
Covid19 Bilan au 31 mai 2020

6.095.260 cas confirmés dans le monde. 2.587.791 guérisons. 369.789
décès. 151.496 cas en France. 68.268 guérisons. 28.771 décès.
L’ARS de Corse ne délivre plus le nombre de cas recensés dans l’île depuis le
début de l’épidémie. 73 décès sont déclarés officiellement.
Ces bilans ne tiennent compte que des hospitalisations. Et pas des
contaminations et des décès à domicile. n

Green Pass

Le coup de colère de Bianca Fazi

Plutôt discrète, bien que très investie, communiquant de temps en temps juste ce qu’il faut, la Conseillère
Exécutive en charge de la santé, Bianca Fazi, a surpris en sortant de ses gonds durant la session de l’Assemblée
de Corse ce 29 mai. Heurtée par les propos de l’opposition très virulente depuis des semaines envers le Conseil
Exécutif, et son Président Gilles Simeoni, concernant la proposition de green pass, Bianca Fazi a parlé avec le
cœur du médecin urgentiste, et rappelé des vérités avec toute sa connaissance de la situation hospitalière de
l’île. La vidéo de son intervention a explosé en audience sur les réseaux sociaux.

UUne leçon de morale qui n’a pas
fait plaisir aux opposants de droite
et gauche. Visés dans leurs propos

bien sûr, et non dans leur personne, non
contents de s’être exprimés directement
après elle [contrairement au règlement
intérieur de l’Assemblée de Corse], ils
persistent dans la polémique par voie
de presse et sur les réseaux sociaux,
voulant à toute force imputer au
Président du Conseil Exécutif la respon-
sabilité de la crise économique ! Un
comble pour une mesure qui n’est pas
validée pour l’heure par le gouverne-
ment et qui vise justement à sécuriser
la saison touristique !
Voilà qui donne encore plus de relief à
l’intervention de Bianca Fazi, largement
saluée par les Corses avec des dizaines
de milliers de like et de partages sur les
réseaux sociaux.
« Je voudrais répondre à Jean Charles
Orsucci et à Christelle Combette, j’avoue
que je suis extrêmement choquée par
leurs propos » a-t-elle dit, « ils semblent
oublier que les soignants sont encore
dans le plan blanc – je ne sais pas si
vous savez ce qu’est un plan blanc, mais
actuellement nous avons des contraintes
assez énormes, donc Christelle qui est
Aiaccina, devrait se préoccuper de son
hôpital et de ses soignants. »

« Je suis choquée parce que vous
mettez en doute un Comité scientifique
où il y a des personnes éminentes »,
poursuit la conseillère exécutive, qui en
rappelle la composition. « Bernard
Lecomte, qui a été un des acteurs de la
Réanimation pendant des années à
Aiacciu. C’est grâce à lui qu’il y a eu
beaucoup de monde sauvé, et qui a été
une des chevilles ouvrières de la montée
capacitaire – si nous avons multiplié par
quatre le nombre de lits de réanimation
durant cette crise, c’est bien grâce à lui
(…) Le professeur Barbolosi qui a modé-
lisé l’immunothérapie avec le professeur
Barlesi sur les cancers. Et malheureuse-
ment en Corse nous avons beaucoup
de cancers des poumons, personne n’est

…
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UUne hystérisation du débat poli-
tique sur le Green Pass qui selon
le camp concilie ou oppose inté-

rêts privés et impératifs sanitaires.
Intérêts politiques aussi à l’approche des
territoriales.
La mono activité touristique corse, c'est
près de 30 % du PIB contre 7 % en
moyenne de l'hexagone. Le bénéfice n'a
d'égal que le risque, comme pour cer-
tains médicaments.
Risque inhérent à la dépendance : le
chaos économique en cas de carence.
Le politique en responsabilité dit :
mesures sanitaires proportionnelles au
risque, pour tous, touristes et résidents,
consubstantielles de l'économie qu'il
faut sauver et promouvoir.
Que fait-on dire au politique ? Tout et
son contraire : certains se réjouissent,
d'autres manifestent leur colère. Ce qui
prouve la difficulté de l'équation qui doit
répondre à deux angoisses : sanitaire et
économique, bien compréhensibles si
elles ne sont pas polluées par une ampli-
fication démagogique.
Qu'en est-il ?
Les français confinés à la France métro-
politaine devraient en toute logique
arriver en nombre assez conséquent
dans l'Île contrairement à certaines pré-
visions pessimistes. Pour plusieurs rai-
sons : économies générées par le confi-
nement, disponibles pour les vacances
de nombre de foyers, attrait de l'Île de
Beauté, désir de s'aérer à tout prix entre
soleil et mer avec un parfum d’exotisme.
Résultat : pourquoi ne pas y voir un effet
d'aubaine par un afflux au moins aussi
probable que son contraire ?
Résultat : sans Green Pass, un brassage
important de population dans une région
où les infrastructures hospitalières sont
à peine suffisantes pour les résidents,
six fois moins nombreux, et de surcroît
non équipées pour traiter une patho-
logie aussi impactante ; région aussi où
le personnel soignant est en nombre
insuffisant, encore en « plan blanc » dit
Bianca Fazi !

Qui peut penser qu’un virus qui lui cir-
cule masqué, ne franchira pas la mer ?
Quel responsable peut penser que l'on
puisse faire face à une contamination
massive ? Que se passera-t-il alors ?
L'effondrement du système sanitaire,
l'évacuation de malades, les valises bou-
clées à la hâte, la fuite par mer ou par air
qu'importe, de nombres de touristes
abrégeant leurs séjours, l'interruption
brutale de cette manne. Chute brutale
de l'activité.
Retour à la case départ. Le risque l'aura
alors emporté sur le bénéfice.
Quel sera celui qui en responsabilité
devra répondre de cette gabegie sinon
le Président de l'Exécutif, es qualité ou
ad hominem voire ad personam comme
on peut le pressentir ?
Qui jettera la pierre en premier ? Il y a
fort à parier que ce seront les mêmes qui
demandent la levée de cette mesure
préventive.
Le Green Pass, si l'on veut dépassionner
le débat, est un instrument qui n'a rien
d'un barrage, mais tout d'une barrière
en complément de celles que l'on prône
à souhait.
Si l'on veut bien changer de focale on
peut penser que beaucoup de touristes
auront plus intérêt à rechercher la sécu-
rité sanitaire que de s'exposer dans une
région qui ne projette pas à l'extérieur
l'image de la meilleure garantie. Pour
beaucoup la Corse est une terre loin-
taine hors du champ sécuritaire dont ils
ont besoin.
Le Green Pass ne peut apporter bien sûr
qu’une garantie minimale, car il n'y en a
pas de totale, mais au contraire d'une
pensée binaire voire malthusienne, il
peut rassurer et contribuer à augmenter
ce flux pour sauver non seulement une
saison en grand danger, mais aussi
quelques vies tout aussi précieuses.
Si « une vie ne vaut rien, rien ne vaut
une vie ». n
L’Anziani per l’avvene.

Cumunicati di L’Anziani per l’avvene

Green Pass pour une île
Toute crise révèle une personnalité, une identité, une résistance,
individuelles ou collectives, comme chaque tempête révèle le marin.
Les états paroxystiques sont souvent le résultat d'une excitation sur un
corps affaibli. Cela est valable pour le corps social. Ils sont en général un
bon révélateur de la stabilité de celui-ci. Que voit-on aujourd’hui ?

Passeport sanitaire 
pour le tourisme

Que font les îles
européennes?

La plupart des îles européennes
ont adopté un passeport sanitaire
pour s’ouvrir au tourisme. C’est le

cas des îles italiennes : Ventotene, au
large de Naples, la Sardaigne, la Sicile y
travaillent aussi, et l’ensemble des
petites îles italiennes devraient emboîter
le pas. 
C’est aussi le cas de l’Islande. 
Malte réouvrira son aéroport le 1er juillet
et impose une quatorzaine à tout visiteur. 
De nombreuses îles grecques annoncent
les tests systématiques et/ou la
quatorzaine. 
L’Irlande impose aussi une quatorzaine. 
Madère également. La quatorzaine y est
obligatoire à l’entrée du territoire, sauf
pour les voyageurs présentant un test
PCR négatif effectué les dernières 
72 heures. À partir du 1er juillet, la
quatorzaine sera levée, mais tous les
voyageurs qui ne présenteront pas de
test PCR négatif réalisé dans les 72
heures, seront systématiquement testés
avant leur débarquement. 
Le Groenland a mis en place une
politique très stricte : seulement 600
personnes par semaine sont autorisées à
entrer sur le territoire. Tous les voyageurs
doivent présenter un test négatif de
moins de 5 jours à l’enregistrement. Ils
sont de plus mis en quatorzaine à leur
arrivée et testés à nouveau 5 jours
après… 
Les îles Ferroe sont les îles les plus
testées au monde… Une politique envers
la population qu’on n’imagine mal ne pas
être étendu aux visiteurs ! Pour l’heure, la
quarantaine est de mise.
Et il n’y a pas que les îles. Les Canaries,
région soumise au tourisme de masse, a
su protéger sa population et a été peu
touchée par l’épidémie. C’est pour cela
qu’lle est choisie par l’Organisation
Mondiale du Tourisme pour imposer les
tests PCR aux visiteurs et en observer les
résultats à l’appui d’un passeport
sanitaire numérique dans toutes les
étapes du séjour !
Objectif : revoir les protocoles touristiques
d’accueil à la lumière de cette
expérience. Chjìbba ! n
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… Le livre noir du jacobinisme scolaire

Alsace, une langue 
qu’on assassine
Édité par la Société Alsacienne et Lorraine de Diffusion et d’Edition (SALDE),
«Alsace, une langue qu’on assassine» est récemment paru et s’offre à qui veut
comprendre le mécanisme pervers du jacobinisme, ou comment on fait dis-
paraître petit à petit une langue vernaculaire ancestrale.

Parmi les auteurs, Bernard Wittmann
invite les lecteurs d’Arritti à s’inté-
resser à ce « livre noir du jacobi-

nisme scolaire ». Historien, auteur,
Bernard Wittmann est un ami de la
Corse, qui a fondé le journal autono-
miste Rot un Wiss. Avec d’autres, il
comble un vide dans la connaissance
de la politique linguistique jacobine qui
sévit en Alsace, nous dit François
Schaffner, autre ami de la Corse et res-
ponsable de SALDE, « cette politique est
partout la même et possède trois volets
principaux : dévaloriser la langue-cible,
interdire son usage à l’école et ne pas
l’enseigner ou restreindre son usage
dans la vie publique. »
«À côté, s’est ajouté chez nous un vrai
racisme représenté par une germano-
phobie primaire et galopante » ajoute
François Schaffner, « la situation est grave,
l’éducation nationale démonte lente-
ment, mais sûrement, le réseau des
classes bilingues paritaires, sous pré-
texte de manquer de maîtres. »
Cari amichi lettori, cela vous rappelle-t-
il quelque chose? En Corse, en Bretagne,
en Alsace, en Occitanie, en Catalogne,
en Pays Basque, en Savoie, partout où
une langue est source et marqueur d’une
identité forte, et témoin d’une histoire
riche, le jacobinisme s’acharne et fait
des ravages…
Unir nos forces pour lutter contre ces
agressions, c’est l’objectif de la Fédération
Régions & Peuples Solidaires, et Arritti
invite non seulement les Corses amou-
reux de leur langue, attachés à leur cul-
ture, mais aussi tous ces régions et
peuples opprimés, à lire ces réflexions,
à comprendre les mécanismes qui sont
démontés dans cet ouvrage consacré à
la langue alsacienne.
« La disparition progressive de la langue
historique de l’Alsace – variétés dialec-
tales et allemand standard – est entrée
dans une phase dramatique à la fin du
XXème siècle. Elle représente un élé-

ment majeur de l’histoire de l’Alsace »
expliquent les auteurs de l’ouvrage qui
prennent date pour l’histoire, mais sur-
tout pour l’avenir, et s’adressent notam-
ment aux jeunes Alsaciens, en dénon-
çant la politique dont ils sont victimes :
« si les jeunes générations ne parlent
plus le dialecte et ne maîtrisent plus l’al-
lemand standard, les deux formant la
langue de leurs ancêtres, ce n’est pas
le résultat d’un libre choix de leurs
grands-parents ou parents, mais le fruit
d’une politique délibérée de destruc-
tion culturelle, afin d’écarter l’allemand
d’Alsace et d’y imposer l’hégémonie lin-
guistique sans partage du français. »
Important témoignage d’Alsaciennes et
d’Alsaciens, ce livre « raconte les bri-
mades subies durant leur enfance pour
avoir parlé leur langue. Répartis sur tout
le territoire de l’Alsace, ils démontrent le
caractère systématique de l’agression
linguistique élaborée dans les ministères
et mise en œuvre dans les écoles. »
Présentation historique et pédagogique,
il livre aussi au lecteur un dossier com-
plet sur « la tentative – bientôt réussie ?
– d’anéantissement d’un élément central
de notre culture » disent encore les
auteurs.
À lire et à partager ! n

Ça vous semblez l’ignorer. Et ça me
dérange beaucoup. Parce que je n’en ai
pas vu beaucoup de chez vous monter
à l’hôpital, même faire les brancardiers,
contrairement à certaines associations.
Contrairement à des médecins comme le
Docteur Pernin, qui lui est venu, qui lui
a eu le Covid, et ça me met en colère
quand je vois certaines choses ! C’est
inadmissible ce que vous faites ! Il y a
eu un Comité de médecins qui s’est
exprimé, vous n’osez pas vous y mettre
vous, et vous nous proposez un numéro
vert ou des évacuations sanitaires ! Qui
va faire les évacuations sanitaires ? (…)
Si vous allez dans n’importe quel pays en
Asie, on vous demande un green pass,
vous n’y allez pas pour autant ? Quand
vous rentrez aux États-Unis, on vous
demande d’avoir votre liste de médica-
ments, vous n’y allez pas pour autant? (…)
Ce qui vous dérange en fait c’est que
vous avez peur qu’on perde une saison,
non pas pour les petits, mais pour les
gros, et ça me dérange, plus que tout.
Parce que je ne sais pas si vous êtes
experts en économie, mais en tout cas
en matière d’humanité vous ne l’êtes
pas, je me permets de vous le dire, parce
que sinon vous pourriez vous préoc-
cuper un peu de vos soignants (…) Parce
qu’au lieu de discuter avec le Comité
Scientifique qui a été initié par Michèle
Mozziconacci la semaine dernière, vous
vous opposez à tout. Alors essayez de
penser un peu à la population de chez
vous, aux soignants, et aux gens qui peu-
vent arriver, et surtout à ceux qui sont
encore en Réa, et qui ne vont peut-être
pas survivre (…) Pendant que vous étiez
en campagne électorale, ma chère
Christelle, moi j’adoptais déjà les gestes
barrières. 

Parce que le 9 mars, on faisait déjà
une conférence de presse avec le
Président du Conseil Exécutif pour
mettre en garde, bien avant le gouver-
nement, et vous le savez. Alors avec
moi, il ne faut pas raconter n’importe
quoi, surtout sur l’hôpital. Il faut savoir de
quoi l’on parle (…) Nous avons une capa-
cité sanitaire à Aiacciu qui est de 40 lits
en Réa, ils n’arrivent pas à 20 lits à
Bastia. Donc on vous propose un green
pass pour éviter que ces lits ne soient
embolisés. Et vous nous opposez «Ah
mais ils ne vont pas venir ! » Pourquoi, ça
ne vous rassure pas, vous, d’aller dans
un pays ou au contraire on assure une
sécurité sanitaire ? (…) Ça n’est pas Gilles
Simeoni qui est mathématicien, c’est le
professeur Barbolosi, c’est le professeur
Dall’Ava Santucci, c’est Bernard Lecomte !
Alors proposez-moi quelque chose de
tangible et on rediscutera. » n w Pour passer commande : www.salde.fr
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Le 5 février 2018, agacé par les mensonges de l’État qui
relativisait la participation au lendemain de la grande manifestation
du 3 février, Edmond Simeoni écrivait ce texte, insistant encore et
toujours sur la confiance indispensable à bâtir pour parvenir à un
dialogue plus serein entre la Corse et Paris. Au regard de la
gestion de la crise actuelle, ce n’est pas davantage ce
gouvernement qui jouera la confiance hélas ! Tamanta strada da fà ! 

«La confiance est l’ingrédient
de base, fondamental,
irremplaçable des sociétés

démocratiques et des rapports
entre les individus, les sociétés, les
États, les nations. Sans elle, il ne
peut y avoir de dialogue, fructueux,
de partenariats fiables, d’accords
pérennes, dans le strict respect des
intérêts légitimes des parties ;
privés de ce socle, de ce viatique
essentiel, les échanges puis les
éventuelles négociations
engendreraient frustrations,
réticences, méfiance, avec l’échec
en prime.
Manuel Vals avait dit lors d’un
voyage officiel en Corse dont la
portée n’a pas été mesurée ni par
l’État ni par les Corses eux-mêmes ;
« les Corses ont perdu confiance
dans l’État ». Aveu terrible. Dur
raccourci qui enjambe deux siècles
d’aliénation pour, peut-être,
hypothéquer l’avenir ?
La manifestation de samedi 3
février 2018, à Aiacciu a, malgré les
manœuvres, les intempéries, réuni
une foule dense, paisible,
responsable, à la conduite
irréprochable et disciplinée ; il est
de tradition, en France surtout, de
donner des chiffres de participation,
variant du simple au double et l’État
donne le la. On peut minimiser ce
jeu, en rire, le considérer comme
inévitable mais on se trompe et ici,
on nous trompe, sciemment ; on
nous ment.
Hier, les Corses savent, par une
longue expérience en la matière,
que, même avec une évaluation
minimaliste, la foule était
supérieure à 20.000 personnes.
Immédiatement, l’État a décrété
qu’il y avait six mille personnes et a
tenté d’imposer-heureusement en
vain- sa version de l’évènement qu’il
feint de considérer comme un
échec. 
(…) Comment peut-on faire
confiance à un État, quand ses
représentants mentent

publiquement de manière aussi
éhontée? Quand nous disent-ils la
vérité alors que toutes leurs
décisions importantes concernant la
Corse sont prises et appliquées
dans un huis-clos institutionnalisé
et donc dans un silence de
contrainte et de climat opaque,
imposé et efficace. La politique de
déni de la réalité, de la véritable
situation de la Corse et de son
peuple, du refus général de
l’exigence de dignité, d’identité, de
démocratie, de transparence et de
justice, sont en fait les ingrédients
d’une politique coloniale dont la
persistance pourrait conduire à des
évolutions préoccupantes. Les
Corses, d’origine ou d’adoption, ne
renonceront jamais à être eux-
mêmes, sur leur terre.
Nier la volonté des Corses, de l’île
et de la diaspora, adossés à des
convictions communes probantes et
largement partagées, à des choix
validés par le suffrage universel,
n’utilisant que les armes pacifiques
du dialogue et de la mesure,
revendiquant la démocratie comme
moyen et comme objectif en
excluant la violence, est attentatoire
au droit imprescriptible et universel
de l’homme à la liberté.
Le droit doit primer la force, et le
dialogue la contrainte. L’État doit
s’en persuader. Là est la voie de la
confiance qui permettra la
naissance d’une Corse nouvelle,
moderne, plus juste, éprise
d’humanisme et respectueuse des
intérêts légitimes de parties par un
nouveau contrat avec l’État, dans
une Europe démocratique et aussi
dans notre berceau naturel, la
Méditerranée. Nous ne renoncerons
pas à être nous-mêmes, avec tous
les autres, modestement, au milieu
des autres peuples du monde. Dans
la fraternité et la paix. La raison
commune l’emportera, in fine et
ouvrira la porte à la justice et à la
réconciliation. » n
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Denegu

ARRITTI manda à tutti i Corsi
in ssi tempi d’incertezza è di
spiccanza, ssu cantu d’I
Muvrini, da ch’ellu ci fessi
riflette. Dèmuci forza inseme. 

antu à ogni pena a ti'vogliu dì
Ogni paura ogni sfurtuna ogni ferrì
Vicinu à u peghju à quellu male

chì ùn vole guarrì
Ogni dispera nunda vole chè fiurì

È s'è tù ti dumandi è s'è tù ti perdi
È di cumu fà è di cumu esse è perchè
campà
Basta basta una manu una manu tesa
È nantu à una spalla
Dui o trè parulle
Chì una voce porta
Cusi pocu à fà

Inseme si pò, Inseme si pò
Inseme i nostri curagi s'anu da pisà
Inseme si pò, Inseme si pò
Inseme i nostri cori s'anu da truvà

Mai ci n'hè statu senza finì
Mai n'hè stalvatu notte senza schjarì
In core stracciatu à un bel ghjornu
nascerà
In core stancu ogni bellezza nasce è và

Dimmi di sì o nò dimmi quelle tracce
È duve ne sò duve sò e bracce chì
ponu cascà
È di tù è di voi ne faremu un noi
È s'è tu hai un sole è sè t'hai un
sognu
Fèmune catena d'umanità

Inseme si pò, Inseme si pò
Inseme i nostri curagi s'anu da pisà
Inseme si pò, Inseme si pò
Inseme i nostri cori s'anu da truvà. n

N

Inseme si pò
di I Muvrini

N
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par Max Simeoni

Critiques croisées du pou-
voir parisien et des
experts institutionnels qu'il

a nommés contre le professeur
Raoult de Marseille, escar-
mouche test pour la réélection
présidentielle de 2022. Une
marche sur des œufs. Critiques
chez nous contre l'Exécutif natio-
naliste cherchant à contenir ce
virus par des opposants épar-
pillés en recherche de coalition
pour le battre à commencer le
28 juin à la mairie de Bastia pour
investir l'Assemblée de Corse
dans neuf mois. Campagnes
masquées, sans effusions rap-
prochées, sans réunions à plus
de dix… Cris d'orfraie des pro-
fessionnels du tourisme.

Les surgeons droites et
gauches des pépinières pari-
siennes ont du mal à repousser
sur l'île dans le sillage de LREM.
Et le coronavirus pour le
moment prend la tête des por-
teurs de virus électoralistes y
compris dans les rangs des
natios qui sont nés pour le com-
battre au nom d'un peuple corse
à sauver. Des soignants en pre-
mière ligne qui ne se sont pas
bien laver les mains ?
Se réclamer d'un idéal sans être
à sa hauteur est une manière de
se mentir à soi-même et de lui
porter atteinte par inconscience.
Le sauvetage d'un peuple est

l'affaire de ce peuple lui-même,
oui on ne le sauve pas procura-
tion. Le rôle d'un parti qui veut y
contribuer est de l'éclairer sur les
causes réelles qui viennent de
loin, de soutenir les luttes légi-
times partielles qui sont menées
par des citoyens, de contrer sans
répit la désinformation dont il
est l'objet. Le dominant coloni-
sateur cherche toujours à culpa-
biliser sa victime. Non, les Corses
n'ont pas abandonné leur Terre,
ils ont été poussés à l'exil. On
leur a fait croire que l'île était
stérile, pauvre par nature, que la
France était une grande nation
civilisatrice et génétiquement
généreuse. Ce qui lui a permis
de puiser dans un réservoir

Coller à l'actualité et commenter les déclarations offre une source inépuisable dans le contexte actuel de polémiques
électoralistes que le coronavirus a rendu encore plus abondantes et plus troubles.

et de sauveteurs auto proclamés.
L'impuissance dérisoire en regard
d'un défi historique.
Il me faut définir les autres élé-
ments de l'architecture que sont
la Coordination, la direction du
parti, l'Exécutif, et une pièce maî-
tresse, le Règlement Intérieur qui
précise toutes les démarches du
fonctionnent intérieur et exté-
rieur d'une façon telle que
chaque militant qui est recruté,
inscrit officiellement, ayant payé
ses cotisations, sache quels sont
ses droits, ses obligations, les
fonctionnements, les recours et
les arbitrages. Ce parti consiste
à organiser une intelligence
démocratique collective en état
de mener une lutte au sein du
peuple pour la survie de ce
peuple. Bien plus que des élec-
tions ou des postes à pourvoir.
Une telle organisation est diffi-
cile à mettre sur pieds dans la
confusion électoraliste qui va
sévir encore sans parler des
recours possibles pendant deux
à trois ans. Y réfléchir dès main-
tenant n'est pas perdre du temps
mais peut permettre d'embrayer
dès que l'occasion apparaît et
avec un brin d'optimisme de
trouver une démarche prépara-
toire à un décollage dès main-
tenant.
En attendant, aider faute de
mieux nos élus locaux natios à
être élus ou réélus est un impé-
ratif ne serait-ce que pour ne pas
redonner espoir aux tenants du
système colonial jacobinisme
parisien-clanisme local fossoyeur
de notre peuple. n

d'hommes pour ses guerres et
son Empire. Puis vidé, 160.000
habitants en 1960, de la vouer à
un tourisme rapide et massif,
pour la rentabiliser à son profit, le
rapport secret de l'Hudson
Institut commandité par la Datar
en est la preuve irréfutable.
Dévoilée, cette politique continue
sans le dire. De 160.000, la
population est passée à 320.000
habitants dans les trente der-
nières années avec l'apport
essentiel de nouveaux venus et
non des autochtones, les Corses.
On peut être stupéfait dès lors
de voir les dérives électoralistes
de tous les Corses qui aiment la
Corse et désesperer quand elles
touchent les natios. L'heure de
vérité se rapproche : ou les
enfants de cette Terre se ressai-
sissent et en premiers les mili-
tants natios, ou le peuple corse
va se perdre.
La République des jacobins ne
concédera rien, ni la reconnais-
sance du peuple et de ses droits,
ni la coofficialité, ni l'autonomie.
Il ne peut y avoir qu'un perdant
voué à la mort ou un gagnant
capable de faire reculer les jaco-
bins. Il faut bien davantage que
de simple élections « d'élus
locaux qui ne font pas la loi »,
élus ou simples militants, il faut
des combattants contre l'injus-
tice, organisés en force démo-
cratique à la hauteur d'un défi
historique.

J'ai commencé, dans les deux
derniers Arritti, à esquisser l'ar-
chitecture du parti qu'il nous faut
en évoquant les deux éléments
primordiaux l'AG et la base par
« régions » au sein du peuple.
L'AG souveraine est dépendante
de la qualité du fonctionnement
démocratique de la base.
Autrement dit, rien de bon sans
elle et le risque majeur de jeux
de Nomenclatures électoralistes

Le parti qu'il nous faut

Le concevoir pour s'en servir en temps utile
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La République 
des jacobins ne
concédera rien, ni
la reconnaissance
du peuple et de
ses droits, ni la
coofficialité, ni
l'autonomie. 
Il faut bien
davantage 
que de simple
élections « d'élus
locaux qui ne font
pas la loi », il faut
des combattants
contre l'injustice,
organisés 
en force
démocratique à la
hauteur d'un défi
historique.

n
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GREFFE DU TRIBUNAL DE COMMERCE - BP 345 - 20297 BASTIA CEDEX

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LA LIQUIDATION
JUDICIAIRE SIMPLIFIÉE DE EL OUAZZAN HAKIM -
ARENA - "GARAGE REPARATION AUTO ARENA" -
20215 VESCOVATO
ACTIVITÉ : MÉCANIQUE GÉNÉRALE
RM NO 808 725 873 (2.15.2B) - RADIÉ -

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LA LIQUIDATION
JUDICIAIRE SIMPLIFIÉE DE ZENITUDE TRAVAUX
(SASU) - TRAVO - 2 LOTISSEMENT MORACCHINI -
20240 VENTISERI
ACTIVITÉ : COURTIER EN TRAVAUX -
HARMONISATION DES ESPACES INTÈRIEURS
RCS BASTIA B 811 918 002 - 2015 B 321

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LA LIQUIDATION
JUDICIAIRE SIMPLIFIÉE DE SAMY MARIE,
CAROLINE, GAGNY - "JOLIS MOMES" LIEU DIT LA
VILLE - 20217 SAINT-FLORENT
ACTIVITÉ : VENTE DE VÊTEMENTS POUR ENFANTS
RCS BASTIA A 751 179 417 - 2017 A 382
(RADIÉ)

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LIQUIDATION
JUDICIAIRE DE LA SOCIÉTÉ EMPIRE (SARL) - 21,
RUE NAPOLÉON - 20200 BASTIA
ACTIVITÉ : DÉBIT DE BOISSONS 4ÈME
CATÉGORIE
RCS BASTIA B 808 162 572 - 2015 B 81

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LIQUIDATION
JUDICIAIRE DE AUTO RACING (SARL) - 33,
ROUTE DE LA MER - 20260 LUMIO
ACTIVITÉ : VÉHICULES AUTOMOBILES -
MÉCANIQUE GÉNÉRALE
RCS BASTIA B 968 200 931 - 2014 B 636

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LIQUIDATION
JUDICIAIRE DE BALAGNE CYCLES (SARL) - 15
BIS, AVENUE PAUL DOUMER - 20220 L'ILE
ROUSSE
ACTIVITÉ : COMMERCE ET RÉPARATION DE
CYCLES
RCS BASTIA B 490 290 244 - 2006 B 210

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LIQUIDATION
JUDICIAIRE DE ROSSI RENÉ - 1, RUE NOTRE
DAME LA CITADELLE PLACE DU DONJON -
"TERRANOVA" - 20200 BASTIA
ACTIVITÉ : SNACK PETITE ET GRANDE
RESTAURATION
RCS BASTIA A 510 448 301 - 2009 A 49 (RADIÉ)

PAR JUGEMENT EN DATE DU 26/05/2020 LE
TRIBUNAL DE COMMERCE DE BASTIA A
PRONONCÉ LA CLÔTURE POUR INSUFFISANCE
D'ACTIF DES OPÉRATIONS DE LIQUIDATION
JUDICIAIRE DE COYNE THOMAS - C/O MME
CONTRI JULIA - VILLAGE - 20221 SANTA MARIA
POGGIO
ACTIVITÉ : RESTAURANT (GR) "U POGHJU" 20221
SANTA MARIA POGGIO
RCS BASTIA A 820 111 524 - 2016 A 197
(RADIÉ)

POUR EXTRAIT, SELARL ME NICOLE CASANOVA, GREFFIER

A vostra
publicità quì
Votre publicité ici

Ange Giovannini
06 81 54 73 98
www.arritti.corsica

  Pour vos annonces légales : arritti2@wanadoo.fr

AVIS DE DISSOLUTION

OMCV - Société par actions simplifiée 
Au capital de 1000 euros

16 Boulevard Pascal Rossini - 20000 AJACCIO
RCS AJACCIO 811 255 884

Aux termes d'une décision en date du 20 mars 2020,
l'associé unique a décidé la dissolution anticipée
de la Société à compter du même jour et sa mise en
liquidation amiable sous le régime conventionnel.
Monsieur Jean-Pascal FIX, demeurant 3 rue Jacob -
75006 PARIS, associé unique et ancien Président,
exercera les fonctions de liquidateur pour réaliser
les opérations de liquidation et parvenir à la clôture
de celle-ci.
Le siège de la liquidation est fixé 16 Boulevard
Rossini - 20000 AJACCIO. C'est à cette adresse que
la correspondance devra être envoyée et que les
actes et documents concernant la liquidation devront
être notifiés.
Les actes et pièces relatifs à la liquidation seront
déposés au Greffe du Tribunal de commerce
d’AJACCIO.

AVIS D'ATTRIBUTION

ODARC - ETABLISSEMENT PUBLIC À
CARACTÈRE INDUSTRIEL ET COMMERCIAL

Mme Marie-Pierre BIANCHINI
Directrice par intérim - Avenue Paul Giacobbi -

BP 618 - 20601 BASTIA
Tél : 0495309530 - Fax : 0495338605

mèl : marches-publics@odarc.fr
web : http://www.odarc.fr

Objet : Réalisation d'une étude de marché portant sur
le marché des produits du bois d'oeuvre en Corse etle
marché des bois techniques de construction et de
menuiserie en Corse et dans les pays du pourtour
méditerranéen
Référence acheteur : 19/PI/009/MA
Nature du marche : Services
Procédure adaptée
Instance chargée des procédures de recours :
Tribunal administratif de Bastia - Villa Montépiano -
20407 Bastia - Cedex - Tél : 0495328866 - Fax :
0495323855 - greffe.ta-bastia@juradm.fr
ATTRIBUTION DU MARCHÉ
LOT N° 1 - Etude de marché du bois d'oeuvre en
Corse
Nombre d'offres reçues : 5
Date d'attribution : 18/05/20
Marché n° : 009-2019
OBBOIS, 60 Avenue André Roussin, 13016 MAR-
SEILLE
Montant HT : 24 385,00 Euros
Sous-traitance : non.
LOT N° 2 - Etude de marché des bois techniques
en Corse et dans les pays limitrophes du pourtour
méditerranéen
Nombre d'offres reçues : 3
Date d'attribution : 18/05/20
Marché n° : 009-2019
OBBOIS, 60 Avenue André Roussin, 13016 MAR-
SEILLE
Montant HT : 42 205,00 Euros
Sous-traitance : non.
Envoi le 27/05/20 à la publication
Pour retrouver cet avis intégral, allez sur
http://www.marches-publics.info

AVIS DE CONSTITUTION
Aux termes d'un acte sous signature privée en date
à AJACCIO du 22/05/2020, il a été constitué une
société présentant les caractéristiques suivantes :
Forme sociale : SARL
Dénomination sociale : JREM
Siège social : 16 Cours Général LECLERC, 20000
AJACCIO
Objet social : Petite et grande restauration, direc-
tement ou indirectement en France et en tout pays :
la création, l'acquisition, l'exploitation, prise ou mise
en gérance de tous fonds de commerce de restau-
rants, cafés, hôtels, restaurants, salons de thé,
plats à emporter,
Durée de la Société : 99 ans 
Capital social : 5 000 euros
Gérance : Monsieur Jonathan Luc ROUX
Immatriculation de la Société au RCS d’AJACCIO.

Pour avis, La Gérance
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Le pouvoir adjudicateur n'agit pas pour le compte
d'autres pouvoirs adjudicateurs
Principale(s) activité(s) du pouvoir adjudicateur :
Autre - EPIC chargé de la mise en œuvre d'actions ten-
dant au développement de l'agriculture et à l'équi-
pement du milieu rural
L'avis implique un marché public
Objet : Numéro de la consultation : 20/TX/004
Travaux d'étanchéité du siège social de l'ODARC -
Réference acheteur : 20/TX/004/BO
Type de marché : Travaux
Procédure : Procédure adaptée
Code NUTS : FRM02
Lieu d'exécution : ODARC Avenue Paul GIACOBBI
20600 BASTIA
Durée : 6 mois.
Description : Le présent marché consiste en la réa-
lisation de l'étanchéité des bâtiments du siège social
de l'ODARC en vue d'améliorer leurs performances
énergétiques. 
Le présent marché intervient suite à la déclaration
d'infructuosité pour offre irrégulière du lot 2 du marché
001-2019 portant sur les mêmes prestations. 
Forme de marché : ordinaire. Attribution d'un marché
unique.
Classification CPV : Principale : 45321000 - Travaux
d'isolation thermique / Complémentaires : 45261420
- Travaux d'étanchéification
La procédure d'achat du présent avis est couverte
par l'accord sur les marchés publics de l'OMC :
NON
Forme du marché : Prestation divisée en lots : non
Les variantes sont refusées
• Conditions relatives au contrat
Cautionnement : Retenue de garantie de 5,0 %, qui
peut être remplacée par une garantie à première
demande. Garantie à première demande couvrant
100,0 % du montant de l'avance.
Financement : Prestations réglées par un prix global
forfaitaire. Prix actualisables. Avance de 5,0 %
accordée dans les conditions prévues au contrat.
Délai global de paiement des prestations de 30 jours.
Modalités de financement des prestations : Le mode
de règlement choisi est le paiement par mandat
administratif.
Forme juridique : Aucune forme de groupement
imposée à l'attributaire du marché. Interdiction de pré-
senter plusieurs offres en agissant à la fois en qua-
lité de candidats individuels et de membres d'un ou
plusieurs groupements ou en qualité de membres
de plusieurs groupements.
• Conditions particulières d'exécution
Début d'exécution du marché à compter de la date
fixée par ordre de service.
• Conditions de participation
Justifications à produire quant aux qualités et capa-
cités du candidat : Documents à produire à l'appui
des candidatures par le candidat, au choix de l'ache-
teur public :
- Déclaration concernant le chiffre d'affaires global et
le chiffre d'affaires concernant les fournitures, ser-
vices ou travaux objet du marché, réalisés au cours
des trois derniers exercices disponibles.
- Déclaration indiquant les effectifs moyens annuels
du candidat et l'importance du personnel d'enca-
drement pour chacune des trois dernières années.

- Présentation d'une liste des travaux exécutés au
cours des cinq dernières années, appuyée d'attes-
tations de bonne exécution pour les travaux les plus
importants.
- Déclaration indiquant l'outillage, le matériel et l'équi-
pement technique dont le candidat dispose pour la
réalisation de marchés de même nature.
- Formulaire DC1, Lettre de candidature _ Habilitation
du mandataire par ses co-traitants. (disponible à
l'adresse suivante : http://www.economie.gouv.fr/
daj/formulaires-declaration-du-candidat)
- Formulaire DC2, Déclaration du candidat individuel
ou du membre du groupement. (disponible à l'adresse
suivante : http://www.economie.gouv.fr/daj/formu-
laires-declaration-du-candidat)
Autres renseignements demandés :
- Déclaration sur l'honneur pour justifier que le can-
didat n'entre dans aucun des cas des interdictions
de soumissionner
- Renseignements sur le respect de l'obligation d'em-
ploi mentionnée aux articles L. 5212-1 à L. 5212-11
du Code du travail 
- Déclaration appropriée de banques ou preuve d'une
assurance pour les risques professionnels. 
Marché réservé : NON
• Critères d'attribution
Offre économiquement la plus avantageuse appré-
ciée en fonction des critères énoncés ci-dessous
avec leur pondération
55% Prix des prestations
5% Valeur technique : Méthodologie pour passation
des équipements
5% Valeur technique : Performances en matière de
protection de l'environnement
15% Valeur technique : Qualifications et expériences
professionnelles
10% Valeur technique : Méthodologie pour la réali-
sation des prestations
10% Valeur technique : Planning d'exécution prévi-
sionnel détaillé des interventions pour chaque tâche
• Conditions et mode de paiement pour obtenir les
documents contractuels et additionnels
Date limite pour la réception des demandes de docu-
ments ou pour l'accès aux documents : 15/06/20
à 12h00 - Documents payants : NON
Remise des offres : 15/06/20 à 12h00 au plus
tard.
Langues pouvant être utilisées dans l'offre ou la
candidature : français.
Unité monétaire utilisée, l'euro. 
Validité des offres : 180 jours, à compter de la date
limite de réception des offres.
• Renseignements complémentaires : La trans-
mission des documents par voie électronique est
effectuée sur le profil d'acheteur. Le choix du mode
de transmission est global et irréversible. Les can-
didats doivent appliquer le même mode de trans-
mission à l'ensemble des documents transmis au
pouvoir adjudicateur. 
Les formats électroniques dans lesquels les docu-
ments peuvent être transmis sont les suivants :
Aucun format électronique n'est préconisé pour la
transmission des documents. Cependant, les fichiers
devront être transmis dans des formats largement dis-
ponibles. Chaque document pour lequel une signature
est requise doit faire l'objet d'une signature élec-

tronique au format XAdES, CAdES ou PAdES. La signa-
ture électronique du pli ne vaut pas signature des
documents qu'il contient. Conformément à l'arrêté du
22 mars 2019 relatif à la signature électronique des
contrats de la commande publique, la signature doit
être une signature qualifiée, tel que défini par le
règlement européen n° 910/2014 du 23 juillet 2014
sur l'identification électronique et les services de
confiance pour les transactions électroniques (eIDAS).
Toutefois, les certificats de signature de type RGS
demeurent valables jusqu'à leur expiration. Les frais
d'accès au réseau et de recours à la signature élec-
tronique sont à la charge des candidats. Le candidat
est invité à créer son 'Espace entreprise' sur la pla-
teforme AWS-Entreprise (https://www.marches-
publics.info/fournisseurs.htm). L'inscription est un
préalable obligatoire pour correspondre avec l'ache-
teur lors de chaque consultation. Numéro de la
consultation : 20/TX/004 - Le pouvoir adjudicateur
applique le principe 'Dites-le nous une fois'. Par
conséquent, les candidats ne sont pas tenus de
fournir les documents et renseignements qui ont
déjà été transmis dans le cadre d'une précédente
consultation et qui demeurent valables. 
Une visite sur site est obligatoire. L'offre d'un candidat
qui n'a pas effectué cette visite sera déclarée irré-
gulière. Les conditions de visites sont les suivantes :
Dans ce cadre, les candidats doivent obligatoirement
effectuer, selon leur convenance, une visite sur site
soit le Jeudi 4 Juin 2020 à 17h00, soit le Lundi 8 Juin
2020 à 17h00.
Il s'agit d'un marché périodique : NON
Instance chargée des procédures de recours : TRI-
BUNAL ADMINISTRATIF DE BASTIA, Villa Montépiano,
20407 Bastia - Cedex, Tél : 04 95 32 88 66 - 
Fax : 0495323855, mèl : greffe.ta-bastia@juradm.fr
Organe chargé des procédures de médiation :
COMITÉ CONSULTATIF INTERRÉGIONAL DE RÈGLE-
MENT AMIABLE DES DIFFFÉRENDS ET LITIGES
RELATIF AUX MARCHÉS PUBLICS, secrétariat du
comité, place Félix Baret, CS 80001, 13282 MAR-
SEILLE - Cedex 06, Tél : 04 84 35 45 54 - Fax : 04
84 35 44 60, mèl : catherine.pietri@paca.pref.gouv.fr
Précisions concernant le(s) délai(s) d'introduction
des recours : 
- Référé précontractuel : jusqu'à la signature du
contrat, article L 551-1 du code de justice adminis-
trative. Le candidat peut, s'il le souhaite, exercer un
référé précontractuel contre la présente procédure de
passation, devant le président du tribunal adminis-
tratif, avant la signature du marché public ou de l'ac-
cord-cadre.
- Recours pour excès de pouvoir en cas de déclara-
tion d'infructuosité de la procédure : Dans l'hypo-
thèse d'une déclaration d'infructuosité de la procé-
dure, le candidat peut, s'il le souhaite, exercer un
recours pour excès de pouvoir contre cette décision,
devant le tribunal administratif. Le juge doit être saisi
dans un délai de deux mois à compter de la notifi-
cation du présent courrier. 
• Envoi à la publication le : 28/05/20
Les dépôts de plis doivent être impérativement remis
par voie dématérialisée. 
Pour retrouver cet avis intégral, accéder au DCE,
poser des questions à l'acheteur, déposer un pli,
allez sur http://www.marches-publics.info

AVIS D'APPEL PUBLIC A LA CONCURRENCE

ODARC - ETABLISSEMENT PUBLIC À CARACTÈRE INDUSTRIEL ET COMMERCIAL
Mme Marie-Pierre BIANCHINI - Directrice par intérim - Avenue Paul Giacobbi�BP 618�20601 BASTIA

Tél : 04 95 30 95 30 - Fax : 04 95 33 86 05�- mèl : marches-publics@odarc.fr�- web : http://www.odarc.fr

arritti 2655:arritti  03/06/20  00:17  Page12


